

Zirkus ABRAX KADABRAX

Projekt InRegio

Inklusion durch Zirkuspädagogik
in schulischer Bildung
in der Region
Hamburg West

gefördert vom
Projektfonds Kultur & Schule

Zirkus ABRAX KADABRAX

Projekt InRegio

Inklusion durch Zirkuspädagogik
in schulischer Bildung
in der Region
Hamburg West

gefördert vom
Projektfonds Kultur & Schule

Projektverlauf

12.08.2019 – 24.06.2020



- In Kooperation mit den vom Zirkus benachbarten Grundschulen Fridjof-Nansen, Kroonhorst und Barlsheide fanden im Schuljahr 2019/2020 wöchentliche Halbjahreskurse im Nachmittagsbereich statt. Die Angebote richteten sich jeweils an 15-20 SchülerInnen der Klassen 2-4 mit besonderem Schwerpunkt auf der inklusiven & partizipativen Teilnahme von Kindern mit erhöhtem Förderbedarf. Ein Novum bildete dabei das besondere Angebot für die Schulen Kroonhorst und Barlsheide: für die Kinder beider Schulen wurde der Kurs gemeinsam im Zirkuszelt von ABRAX KADABRAX gestaltet. Abschließend führten alle Gruppen ihre Lernergebnisse in Form einer kreativen Aufführung vor den MitschülerInnen, LehrerInnen und Eltern im Zirkuszelt auf.

Resonanz

100 Kinder in einem Jahr

- In insgesamt 6 Halbjahreskursen konnten etwa 100 Kinder an dem inklusiven zirkuspädagogischen Projekt InRegio aktiv teilnehmen.



- In 2 Abschlussaufführungen wurden etwa 400 MitschülerInnen, 15 LehrerInnen und viele Eltern als Publikum ins Zirkuszelt von ABRAX KADABRAX eingeladen und erreicht.
- Leider führte der Corona-Lockdown ab Mitte März 2020 dazu, dass die weiteren Abschlussaufführungen nicht wie geplant durchgeführt werden konnten und das Projektangebot in Form eines digitalen newsletter mit Lern-, Übungs- und Bastelvideos umgewandelt wurde.

Reflexion



- Insgesamt war das Projekt InRegio trotz Corona-Lockdown erfolgreich. Insbesondere das inklusive Kooperationsangebot eines gemeinsamen Zirkusangebotes für SchülerInnen unterschiedlicher Schulen hat einen modellhaften Vorbildcharakter für die inklusive Bildungslandschaft des Stadtteils. So können Vorurteile und Konkurrenzgedanken abgebaut und in Zirkusfreundschaften umgewandelt werden.
- Die bisher gesammelten Erfahrungen des Projekts InRegio werden Grundlage für das Nachfolgeprojekt InZirkusion sein. Die gemeinsam aufgebauten Strukturen mit den KooperationspartnerInnen werden in den kommenden 3 Jahren erweitert und ergänzt, so dass in Zukunft noch mehr Kinder an inklusiven zirkuspädagogischen Angeboten partizipieren und davon zur Erweiterung ihrer Sozialkompetenzen profitieren können.

Vielen Dank für die freundliche Unterstützung!



Sagt das Team von
ABRAX KADABRAX

und die Kinder vom
Osdorfer Born



Juli 2020